

# EL MERCADO MUNDIAL DEL CAFE

Junio de 1974

A continuación se ofrece un resumen de los principales acontecimientos ocurridos dentro del panorama nacional y mundial durante el presente mes, preparado por la División de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Cafeteros.

## I — COLOMBIA

- a) Precios externos del café.
- b) Exportaciones de café.

## II — VARIOS

- a) Brasil - Resoluciones del Instituto Brasileño del Café. Programa de plantación de cafetos. Apoyo a los países de América Central. Cuotas de exportación.
- b) El Salvador - Declaraciones del señor Ricardo Falla Cáceres.
- c) Europa - Asociaciones cafeteras.

### I — COLOMBIA

a) Precios externos del café. Los cafés colombianos "MAMS" registraron durante el presente mes, las siguientes cotizaciones diarias en el mercado de Nueva York:

	Centavos de US\$ por libra
1974—Junio 3	82,75
Junio 4	82,75
Junio 5	82,88
Junio 6	82,88
Junio 7	82,63
Junio 10	82,75
Junio 11	82,63
Junio 12	82,50
Junio 13	82,50
Junio 14	82,75
Junio 17	82,75
Junio 18	82,50
Junio 19	82,50
Junio 20	82,50
Junio 21	82,50
Junio 24	81,50
Junio 25	81,25
Junio 26	80,75
Junio 27	80,25
Junio 28	80,00
Promedio del mes	82,18
Promedio del mes anterior	82,35
Diferencia	-0,17 (-0,21%)

## b) Exportaciones de café

		(Sacos de 60 kilos)				
		1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos		214.123	40.7	384.203	50.7	+ 170.080
Europa	.....	291.579	55.4	347.070	45.8	+ 55.491
Otros	.....	20.653	3.9	26.883	3.5	+ 6.230
Total	.....	526.355	100.0	758.156	100.0	+ 231.801

### Acumulado enero-junio

		1973	%	1974	%	Diferencia
Estados Unidos		1.547.087	49.4	1.929.798	46.1	+ 382.711
Europa	.....	1.451.690	46.4	2.032.748	48.5	+ 581.058
Otros	.....	131.023	4.2	227.768	5.4	+ 96.745
Total	.....	3.129.800	100.0	4.180.314	100.0	+1.060.514

## II — VARIOS

a) Brasil - Resoluciones del IBC. El Instituto Brasileño del Café emitió durante el mes de junio las siguientes resoluciones:

Resolución N° 874, por medio de la cual reajustó las cuotas de contribución relativas a las exportaciones de café verde o su equivalente en café molido, así:

1º) Para embarques en junio, US\$ 32,51 por saco de 60,5 kilos; el anterior era de US\$ 31,48;

2º) Para el embarque en julio, US\$ 34,50 por saco de 60,5 kilos; el anterior era de US\$ 33,47.

Esas cuotas de contribución prevalecerán para las operaciones registradas en el Instituto y cuyos contratos de cambio sean fechados a partir del 5 de junio de 1974.

Resolución N° 875, que se refiere a los precios de garantía de compra por el Instituto Brasileño del Café a partir del 1º de octubre de 1974, para cafés de la cosecha 1974/75, registrados en el Instituto, a los siguientes precios por saco de 60,5 kilos de peso bruto, empacados en sacos nuevos y entregados en las bodegas del interior indicadas por el Instituto y con impuestos pagados:

Café lavado bajo cuota, Cr\$ 430,00 para tipo 4 o mejor;

A Cr\$ 390,00 para tipo 6 o mejor, libre de sabor "rio zona", y

A Cr\$ 310,00 para tipo 7/8 o mejor, sabor "rio zona"

Los despachos de café de la cosecha 1974/75 comenzarán el 1º de julio de 1974 y terminarán el 30 de junio de 1975.

**Resolución N° 878**, que se refiere al establecimiento de los valores para la cuota de contribución en US\$ o su equivalente en tostado o molido, por mes de embarque: US\$ 33,58 para embarque durante junio de 1974; US\$ 35,57 para embarque durante julio de 1974. Estas cuotas de contribución serán válidas para transacciones cuyos registros sean hechos en el Instituto Brasileño del Café y cuyos respectivos contratos de cambio sean fechados a partir del 25 de junio de 1974, inclusive.

**Resolución N° 879**, que se refiere a los precios mínimos de registro del Instituto Brasileño del Café para exportaciones de café soluble, cuyos embarques se realicen del 1° de agosto al 1° de diciembre de 1974: US\$ 1,45 por libra de soluble secado por aspersión; US\$ 2,15 por libra de soluble liofilizado.

**Resolución N° 880**, por medio de la cual el Instituto Brasileño del Café estableció los precios mínimos de registro a partir del 1° de julio, para "declaraciones de ventas" para embarque durante julio, agosto y septiembre de 1974, así:

US\$ 68,00 por libra para café lavado exportado desde cualquier puerto;

US\$ 68,00 por libra para café tipo o mejor, libre de sabor "rio zona", exportados desde cualquier puerto;

US\$ 68,00 por libra para café lavado exportado de sabor "rio zona", exportados desde Paranagua y Antonino;

US\$ 64,00 por libra para cafés tipo ¾ o mejor, exportados desde Rio de Janeiro, y

US\$ 62,50 por libra para cafés tipo ¾ o mejor, exportados desde Victoria, Salvador, Recife e Itojas.

Igualmente se fija en US\$ 24,00 por saco de café verde o verde equivalente de 60,5 kilos brutos, la cuota de contribución para la exportación de los cafés anteriormente descritos.

**Programa de plantación de cafetos.** El Ministro de Industria y Comercio del Brasil, indicó que su país aprobó una partida de Cr\$ 2.059 millones (aproximadamente US\$ 315 millones) para el programa de renovación del cultivo del café en 1974/75. Un total de 200 millones de nuevos cafetos serán sembrados a saber:

	Millones de cafetos
Paraná .....	40
Sao Paulo .....	40
Minas Gerais .....	40
Espíritu Santo .....	10
Mato Grosso .....	10
Goias .....	10
Bahía .....	10
Ceará .....	4
Río de Janeiro .....	2
Pernambuco .....	1

Los 33 millones restantes serán distribuidos de acuerdo con los requerimientos. El plan incluye también la recuperación de 20 millones de cafetos poco productivos, el financiamiento de fertilizantes para 600 millones de cafetos y el tratamiento de 700 millones que han sido atacados por enfermedades, especialmente la roya, la compra de 10.000 aparatos necesarios para ese tratamiento y la adquisición de 1.000 tractores. En Espiritu Santo el plan permitirá la plantación de café Robusta en áreas bajas y cálidas aunque cada proyecto deberá ser aprobado previamente por el Instituto Brasileño del Café.

**Apoyo a los países de América Central.** El Presidente del Instituto Brasileño del Café, señor Camilo Calazans de Magalhaes, declaró que el Brasil está dando el más decidido apoyo a los países productores de café de América Central. En un comunicado del Instituto para aclarar la posición brasileña en defensa de los precios internacionales del café, el señor Calazans de Magalhaes dijo: "Brasil y Colombia continúan dando, como lo han venido haciendo desde la reunión multinacional celebrada en Punta Arenas, Costa Rica, firme apoyo a los productores de café de Centroamérica, incluyendo financiamiento, especialmente a las operaciones de la Compañía Salvadoreña del Café, llevadas a cabo en Nueva York.

**Cuotas de exportación.** El Instituto Brasileño del Café otorgó a los exportadores una cuota de 3,3 millones de sacos de café verde para el período julio a septiembre de 1974. También otorgó cuota para exportaciones de café soluble por 140.000 sacos en equivalente de café verde, para cada uno de los tres meses.

b) **El Salvador. Declaraciones del señor Ricardo Falla Cáceres.** El Gerente de la Compañía Salvadoreña del Café, señor Ricardo Falla C., declaró que los especuladores se van a llevar una sorpresa si continúan tratando de forzar la baja de los precios del café en los mercados internacionales. Indicó que Brasil y Colombia están dando completo apoyo a la actuación de Centroamérica y Méjico, en el sentido de defender sus economías contra las especulaciones de las grandes corporaciones extranjeras. Agregó que la Compañía Salvadoreña del Café está manteniendo inalterados los precios internos pagados a los productores y comprando café de los exportadores locales que tienen necesidad de vender inmediatamente su producto.

c) **Europa - Asociaciones cafeteras.** La publicación europea "Kaffee & Tee Market" de Hamburgo, comenta que el resultado principal de la reunión de la Federación de las Asociaciones de Tostadores de Café de Europa (EUCA), celebrada en Hamburgo el 16 y 17 de mayo y en la que participaron cientos

de tostadores europeos, así como representantes de seis importantes países productores de café, fue la decisión de formar una asociación europea de café integrada por todos los representantes de la industria y del comercio cafeteros. Actualmente existen cuatro entidades cafeteras en Europa:

1. La Federación de las Asociaciones de Tostadores de Café de Europa (para la industria torrefactora);

2. El Comité de las Asociaciones Europeas de

Café (para importadores y agentes);

3. La Asociación de Fabricantes de Café Soluble; y

4. La Asociación Europea de Fabricantes de Café Descafeinado.

La formación de una entidad europea de café de amplitud continental, es una necesidad para que Europa se haga oír mundialmente, puesto que en conjunto es el más grande mercado mundial de café, con una importación anual de 30 millones de sacos.

## LA ESTABILIDAD DE LA MONEDA Y LA CORRECCION MONETARIA

POR FERNANDO COPETE SALDARRIAGA \*

### INTRODUCCION

Uno de los problemas más serios que afronta el mundo actual es el proceso inflacionario que ha tomado como escenario no solo los países en vía de desarrollo, sino también las economías industrializadas. Recientemente se han registrado considerables incrementos en los índices de precios en naciones que habían gozado de una relativa estabilidad de precios, como es el caso de Estados Unidos, Inglaterra, Francia y Alemania. También en países como Colombia se ha presentado un recrudecimiento del ritmo de inflación, aumentando el índice de precios al consumidor en 13.9% y 22.0% durante 1972 y 1973 respectivamente.

En el año 1925 en el libro intitulado "Stabilizing the Dollar", (1) Irving Fisher planteó una propuesta para estabilizar el nivel general de precios y dotar al dólar de un poder adquisitivo constante. En el presente artículo se analiza este plan, se compara con el sistema de corrección monetaria que se ha implantado en Colombia y para finalizar se exponen algunas consideraciones sobre la relación entre la inflación y la corrección monetaria.

El control de la inflación requiere un esfuerzo conjunto de todos los sectores que forman parte de la economía, tanto públicos como privados y constituye un reto que debe afrontarse sabiendo que ello implicará sacrificios para todos. Es inútil pensar que este problema es de fácil solución o que puede ignorarse arguyendo que su causa proviene principalmente del sector externo y que las medidas adoptadas internamente no surtirán efecto alguno.

Dos factores importantes llevaron a Fisher a diseñar su esquema correctivo de la inflación. El pri-

### DESCRIPCION DE LA PROPUESTA

mero de ellos se refiere a los considerables aumentos que se registraron en el índice de precios al por mayor en los Estados Unidos durante la Primera Guerra Mundial (1.5% mensual), aumentos muy superiores a los registrados entre 1896 y 1914 (0.02% mensual). El otro factor concierne a las causas de los incrementos en precios, que según Fisher son de orden monetario, tal como estaba implícito en su versión de la ecuación cuantitativa de la moneda,  $MV=PT$ .

Fisher distingue dos tipos de problemas involucrados dentro del "alto costo de vida": (1) la magnitud de los ingresos y (2) el poder adquisitivo de la moneda. Por esta razón, hay que tener bien claro cuál de estos problemas se intenta remediar al adoptar una medida determinada para evitar decepciones y resultados inesperados. Esta distinción tiene importancia en la controversia actual sobre UPAC en Colombia, ya que el sistema de valor constante busca aliviar el primero de estos problemas, aunque frecuentemente se toma como una medida tendiente a solucionar la inestabilidad del poder adquisitivo de la moneda, que en un estricto sentido es el problema del alto costo de la vida.

El primer paso en el esquema propuesto por Fisher es definir un dólar imaginario, una unidad contable, en términos de un conjunto de bienes, es

\* Del Departamento de Investigaciones Económicas del Banco de la República.

(1) Irving Fisher. *Stabilizing the Dollar*. The Macmillan Company, New York, 1925.